

## **MODALIDAD: MESA DE CONVERSACIÓN Y ARTÍCULOS RELACIONADOS CON EL TEMA**

### **TEMA I. LA Educación CHILENA: COMPETENCIAS PROFESIONALES DEL FUTURO DOCENTE PARA LA SOCIEDAD ACTUAL**

La Mesa de Conversación estuvo integrada por el Sr Guillermo Sherping Villegas Asesor Departamento de Educacio y Director Revista Docencia del Colegio de Profesores.

Sra Mónica Andrade Pérez, Representante del Sistema Nacional de Educación, perteneciente a la Red de Maestros de Maestros, que, en virtud de su desempeño profesional alcanzó la calidad de Destacada, a nivel nacional, en la Evaluacion a Docentes en 2008.

Sra Gricelda Figueroa Irrázabal, Jefa de Carrera de Educación General Básica en la Universidad de Santiago.

Sr Patricio Escorza Walter, Director de Educación Continua en la Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación.

Moderadora: Sra. María Cristina Abarca Parra, Coordinadora Área de Curriculum del Departamento de Formación Pedagógica de la UMCE.

La conversación se centro en uno de los temas del Congreso: las competencias profesionales que la sociedad requiere de los docentes en el sistema y las posibilidades de incrementar estas competencias durante la Formación Profesional en las Universidades.

El aporte de cada uno de los integrantes de la Mesa permitió dar a conocer a los concurrentes: la visión del Colegio de profesores sobre el Currículum establecido en los establecimientos Educativos, la preparación profesional de los docentes en servicio y la labor desempeñada por el Colegio de profesores en resguardo de su prestigio en la sociedad.

El sistema Educativo, representado por una docente muy bien evaluada, contó sus experiencias laborales in situ, su deseo de perfeccionamiento permanente, su entrega hacia los alumnos, especialmente con quienes estaban en posición de mayor necesidad de apoyo profesional.

Los profesionales de las universidades tuvieron puntos de encuentro en sus palabras, indicando su diálogo con profesores en ejercicio, lo que había contribuido a aunar criterios sobre las necesidades actuales que la sociedad solicitaba a los docentes.

Los concurrentes solicitaron que los participantes de la Mesa contestaran algunas de sus interrogantes, lo que fue realizado con gran expedición y solvencia por los profesionales de la educación. Sus aportes fueron muy bien recepcionados por los asistentes.

Los artículos entregados al Congreso, que se refieren a este Tema, serán presentados en las siguientes paginas, estableciéndose dos líneas:

- Artículos presentados por Sres. docentes representantes del Sistema Nacional de Educación y
- Artículos presentados por Sres. Académicos representantes de las Universidades participantes.

Esto permitirá a los lectores sacar conclusiones sobre las reflexiones, que sobre competencias profesionales se tiene en el sistema Educativo de los niveles Educación Básica y Educación Media y las visiones que, sobre el mismo tema, poseen los académicos pertenecientes a las Casas de Estudio.